

DELFINA GÓMEZ ÁLVAREZ

Castigo al acoso sexual desde primera denuncia

Gobierno del Edomex propone reformar el Código Penal para castigar el acoso sexual desde la primera denuncia y sancionar a quien impida reportarlo.



P. 15

OPERACIONES PARICUTÍN

Cercan Michoacán con 10 mil elementos

La presidenta Claudia Sheinbaum asegura que el pueblo michoacano "no está solo" y supervisará personalmente los avances del plan.



P. 20

www.elsoldetoluca.com.mx



El Sol de Toluca



TOLUCA DE LERDO | LUNES 10 DE NOVIEMBRE DE 2025 | AÑO LXXVIII | NO. 27,580 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.00

Concluyen ciclovía en Isidro Fabela

La ciclovía de la avenida Isidro Fabela quedó prácticamente concluida con señalización y separadores en el tramo de Las Torres a La Maquinita. La obra, parte del plan municipal de movilidad activa, busca ofrecer una ruta segura para más de dos mil ciclistas diarios, pero ya genera tráfico por la falta de socialización. Con 1.9 km y más de 16 millones de pesos invertidos, responde a una demanda ciudadana de seguridad vial. **Pág. 12**

RAFAEL MATEAGÜE



EXHORTAN A VACUNARSE

Se duplicaron los contagios de influenza en este 2025

A unas semanas de que concluya este año, el Estado de México registra 2 787 casos de influenza, más del doble que en 2024, cuando hubo 1 383. Cuautitlán y Toluca concentran la mayoría de contagios, con 1 148 y 440 reportes; lo anterior corresponde a la semana 42 del Boletín Epidemiológico del ISEM. Autoridades de salud exhortan a acudir al médico ante síntomas como fiebre, tos o dolor de cabeza y a vacunarse contra influenza y Covid-19. Miguel Ángel Karam, profesor de la Uaemex, advirtió que la pobreza y las condiciones de vida inciden en las enfermedades y destacó la prevención como clave ante el aumento de casos. **Pág. 8**

EN LA ENTIDAD EXISTEN 276 EMPRESAS

Temen que crimen infiltre en la seguridad privada

NOÉ ÁLVAREZ

Necesario contar con una ley federal que unifique la regulación de estos servicios en el país: Amesp

El presidente de la Asociación Mexicana de Empresas de Seguridad Privada (Ampsp), Daniel Espinoza, alertó sobre la posible infiltración del crimen organizado en empresas de seguridad del Es-

tado de México, especialmente en servicios de los Cuerpos de Seguridad Auxiliar y Urbana (Cusaem). En entrevista a *El Sol de Toluca*, señaló la urgencia de una ley federal que unifique la regula-

ción del sector, hoy fragmentado entre permisos federales, estatales y municipales, lo que favorece la operación de compañías irregulares o "patito". Espinoza explicó que esta dispersión normativa incrementa los costos y vulnera la seguridad de los clientes.

En el Edomex existen 276 empresas con más de 137 mil trabajadores, pero la Ampsp estima que

las firmas informales superan en número a las legales. Para contrarrestar esto, la asociación impulsa certificaciones, registros de confianza y controles policiales para blindar al sector.

Espinoza urgió al Congreso a emitir la ley pendiente desde hace cuatro años, que permitiría profesionalizar y fortalecer la seguridad privada nacional. **Pág. 4**

INCREMENTO DEL 3% AL 7%

Hoy ajusta sus tarifas transporte Caminante

La medida afectará a pasajeros que viajan entre la CdMx, Toluca, El Oro, Atlacomulco y otros municipios del norte y poniente del Edomex. **Pág. 4**

AFECTARÍA CREMACIONES

Escasez de gas LP preocupa a funerarias

Funerarias del norte del Edomex alertan que la falta de gas LP podría frenar cremaciones, un servicio que creció 30% tras la pandemia. **Pág. 10**

Treinta años
**Impulsando
Grandes
Historias**

Transforma tu futuro con un **Posgrado** ¡inscripciones abiertas!



UNIVERSIDAD **IUEM**
INSTITUTO UNIVERSITARIO DEL ESTADO DE MÉXICO S.C.
722 262 4878





Rana Foroohar
"China está lejos de ser la nueva superpotencia mundial" - P. 21



Gerardo Esquivel
"Revocación: la Presidenta en la boleta electoral de 2027" - P. 15



Viri Ríos
"García Harfuch gana terreno como héroe solitario" - P. 15

Operación Restitución. La estrategia contra invasores, iniciada en abril, abarca actualmente 63 municipios; 627 de las propiedades aseguradas ya fueron devueltas a quienes acreditaron legalmente la posesión

Supera el Edomex mil inmuebles incautados por delito de despojo

ABADIEL MARTÍNEZ, TOLUCA
La Operación Restitución ha permitido asegurar mil 114 inmuebles vinculados con delitos de despojo y contra la propiedad en 63 municipios; de acuerdo con

la Fiscalía General de Justicia del Estado de México, esto forma parte de un plan entre fuerzas estatales y federales para recuperar bienes tomados ilícitamente y por los que había denuncias. PÁG. 2

Plan presidencial
Blindan Michoacán más de 12 mil elementos policíacos
F. DAMIÁN Y L. PADILLA - PÁGS. 12 Y 13

Control sobre el dinero
Piden nuevas reglas para los recursos de alertas de género
CLAUDIA HIDALGO - PÁG. 5

OPINIÓN
Raúl Ramos López
"Humanizar al menor que jala el gatillo es casi herejía" P. 16 Y 17



Cielo gris. Valle de Toluca se asfixia entre el esmog

Noviembre avanza y el invierno se acerca. Ante los primeros días de bajas temperaturas, el efecto invernadero deja ver la capa de contaminación que cubre al Valle de Toluca cada vez más frecuentemente, situación que año con año parece empeorar; mientras, las autoridades se preparan para estrenar en 2026 la aplicación del Hoy No Circula en esta región mexiquense. TANIA CONTRERAS

La reestructura financiera para el Issemym, en puerta: Vázquez

CLAUDIA HIDALGO, TOLUCA
El presidente de la Junta de Coordinación Política en el Congreso local, Francisco Vázquez Rodríguez, dio a conocer que antes de contar con una nueva ley para el Issemym se tiene proyectado llevar a cabo una reestructura financiera para fortalecer al instituto sin necesidad de incrementar las cuotas. PÁG. 5



Neza. Susana Estrada rompe prototipos en su informe legislativo



P. B.
PVEM. El derecho a la eutanasia "es justicia", afirma Couttolenc

Delfina propone encarcelar a policías y MP que rechacen denuncias por acoso sexual

ABADIEL MARTÍNEZ, TOLUCA
Los servidores públicos que desdeñen casos denunciados podrían ser sancionados con hasta seis años de prisión. PÁG. 3

Rutas a CdMx
Línea Caminante anuncia tercer aumento en tarifas
MELLISSA LÓPEZ - PÁG. 4

Cultura presenta nuevo homenaje para Sor Juana

Con las Veladas Sorjuanistas visitarán la ruta Tepetlixpa, Amecameca y Ozumba
BERNARDO JASSO - PÁG. 26





CHRISTIAN NODAL
DESATA DEBATE
arte&gente 4D



“EL PENACHO DEL
MÉXICO MODERNO”
cultura 1D



**DEFINIDOS LOS
EQUIPOS DEL PLAYIN**
trofeo 1C

TOLUCA

Avanza Toluca con Plan de Bacheo con 61 brigadas

Del 29 de octubre al 4 de noviembre, atendieron 2 mil 511 baches, lo que equivale a casi 360 reparaciones diarias

Arelí Díaz

Como parte del Plan de Bacheo 2025 que reactivó el gobierno municipal de Toluca tras la temporada de lluvias, 61 brigadas están desplegadas en las 48 delegaciones del municipio, por lo que los trabajos avanzan de forma rápida y eficiente, aseguró la autoridad local.

Entre los avances en los días recientes, destacó las labores en avenida Toluca en San Juan Tlaxpa; Miguel Hidalgo, en San Pedro Totoltepec; 16 de Septiembre, en el Cerrillo Vista Hermosa; Tlalnepantla, en la colonia Sánchez; Alberto Hernández, en Arbol de las Manitas.

Así como Lago Athabasca, en la Nueva Oxtotitlán; Torres Chicas, en Adolfo Ló-

pez; Las Yucas, en Los Sauces; y Cristóbal Colón, San Andrés Cuexcontitlán, entre otras. El Ayuntamiento de Toluca, indicó que también llevan a cabo la rehabilitación de la calle Leonardo Da Vinci que gestionó el alcalde Ricardo Moreno Bastida.

Segunda etapa de bacheo

La segunda etapa del programa de bacheo inició el 15 de octubre, por lo que al corte del 4 de noviembre el alcalde reportó un avance de 5 mil 539 baches reparados. De acuerdo con el último reporte que brindó el alcalde, del 29 de octubre al 4 de noviembre, atendieron 2 mil 511 baches, lo que equivale a un promedio de casi 360 reparaciones diarias; “el compromiso es seguir mejorando la infraestructura vial para que las y los ciuda-

Transparencia garantizada

El director general de Obras Públicas, Maximino Bueno, explicó que también aplican la supervisión inteligente, ya que cada bache recibe un folio individual que documenta el antes, durante y después de los trabajos con lo que, dijo, garantiza transparencia y eficiencia en el proceso.

danos puedan transitar por calles más seguras y en mejores condiciones”, destacó.

Otros de los avances de que destacó son las reparaciones totales de las calles Eduardo González y Pichardo, en la Delegación Centro Histórico y Eduardo González y Pichardo, con 59 intervenciones en el tramo de Constituyentes a José María Morelos.

Así como la reparación de la totalidad de los baches en Guillermo Marconi, vialidad que conecta Industria Minera con Alfredo del Mazo, Delegación Independencia; calle Plan de Guadalupe, delegación Santa María de las Rosas; Benito Juárez, en Arroyo Vista Hermosa; Prolongación Tenancingo, delegación Sánchez; González Ortega, delegación San Andrés Cuexcontitlán.

Además, Abelardo Rodríguez, vialidad que conecta con Ceboruco, e informó que el tramo que va desde la colonia Aztecas hasta avenida Las Torres fue rehabilitado en su totalidad, e iniciaron los trabajos de balizamiento.



Avanza Toluca en la reparación de sus vialidades



REPORTAJE

BUEN FIN 2025 CUMPLE 15 AÑOS, INICIA LA DINÁMICA ECONÓMICA DE FIN DE AÑO

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) señaló que el Buen Fin 2025 tiene como objetivo impulsar el consumo responsable, fortalecer la economía familiar y apoyar la formalidad en todos los sectores. Este 2025 el programa cumple 15 años, y se llevará a cabo del 13 al 17 de noviembre, iniciando así la temporada de mayor dinamismo económico del año. **MÁS INFORMACIÓN PÁGINA 3A KARINA VILLANUEVA**



Susana Estrada, rompe con protocolos en su Primer Informe de Actividades Legislativas

Nezahualcóyotl Con un lenguaje estilo y tono que solo caracteriza a las y los fundadores de Morena, en un formato inédito, ciudadano, integrador y profundamente emotivo, la diputada local Susana Estrada Rojas rindió su Primer Informe de Actividades Legislativas en la explanada del Palacio Municipal de Nezahualcóyotl, ante miles de vecinas y vecinos que se dieron cita para acompañarla. **MÁS INFORMACIÓN PÁGINA 10A MARÍA ISABEL SÁNCHEZ LI**



Ingresa Delfina Gómez iniciativa para aumentar castigo a acosadores sexuales

Toluca Con la finalidad de garantizar justicia a las mujeres, la gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, envió al Congreso mexicano una iniciativa de reforma al Código Penal que sanciona el acoso sexual desde la primera denuncia y endurecer las penas para quienes sean reincidentes. **MÁS INFORMACIÓN PÁGINA 4A ARELÍ DÍAZ**



Con Operación Restitución mil 114 inmuebles han sido asegurados y más de 600 devueltos a sus legítimos dueños: FGJEM

Toluca La Fiscalía General de Justicia del Estado de México informó que, a través de acciones de la Operación “Restitución”, se han asegurado mil 114 inmuebles relacionados con el delito de despojo y contra la propiedad en 63 municipios del territorio estatal. **MÁS INFORMACIÓN PÁGINA 6A KARINA VILLANUEVA**

Gabinete de Seguridad blindarán Michoacán ante llamado de Quiroz

MÁS INFORMACIÓN PÁG. 13A



www.bestune-jimtoluca.com

OFERTAS EXCLUSIVAS
ESTRENA CON PLANES DE FINANCIAMIENTO
12 HASTA 60 MESES

SÚPER MES

T99
PRECIO DE FINANCIAMIENTO
\$550,000

HOY Máxima 23°C Mínima 7°C

CONTACTO 722 212 3252



La Jornada

Estado de México

LUNES 10 DE NOVIEMBRE DE 2025
ESTADO DE MÉXICO // AÑO 5
NÚMERO 1607 // Precio 10 pesos



Delfina Gómez propone aumentar castigo para los acosadores sexuales

EUGENIA MONDRAGÓN/P.3

Ciudad de México estrecha amistad con New Jersey rumbo al Mundial

MAURICIO BAUTISTA/P.2

Susana Estrada presenta en Neza su primer informe de actividades

REDACCIÓN/P.3

De Interés General

Claudia Sheinbaum detalla y aplica plan de seguridad para Michoacán

MAURICIO BAUTISTA/P.2

D
E
S
C
A
R
G
A

App Store Google Play

Debe tomar en cuenta también a Guerrero

Piden replicar el Plan Michoacán para la zona sur

● Descartan situaciones de riesgo para los alcaldes de la región en el Estado de México

● IncurSIONES de los cuerpos de seguridad mantienen tranquilidad en municipios sureños

● Considera diputado que los operativos golpearon estructuras delictivas importantes

GERARDO GARCÍA/P.7

Seis heridos en volcadura de autobús en Ocuilan



▲ Un camión de pasajeros volcó en la carretera Santiago Tianguistenco-Chalma, en el municipio de Ocuilan, al sur de la entidad, y dejó un saldo de seis personas lesionadas. El percance ocurrió cerca de las 8:30 horas cuando el chofer

perdió el control de la unidad de la línea Flecha Roja y volcó a un costado del camino, en el kilómetro 18, a la altura de la gasolinera del poblado de Santa Martha. Los heridos fueron trasladados a distintos hospitales. Foto Especial

Reasignan a los municipios pozos asegurados en la Operación Caudal

MIRIAM VIDAL/P.9



EL UNIVERSAL

ESTADO DE MÉXICO



IMAGEN DEL DÍA
CONTINÚA CERRADO EL NEVADO

Zinacantepec, Méx. —Las inmediaciones del Parque de los Venados, en las faldas del volcán Xinantécatl, permanecen cerradas desde agosto, cuando la CONANP restringió el acceso tras un accidente en el que una camioneta con turistas volcó dentro del área protegida. Desde entonces, las autoridades mantienen el cierre como medida preventiva, mientras evalúan los protocolos de seguridad y la posible reapertura del sitio. | **MUNICIPIOS** | A8

Llaman a fortalecer instituciones electorales locales

El IEEM y el TEEM coincidieron en que centralizar las funciones en una sola autoridad federal pondría en riesgo la innovación, la autonomía y la capacidad de respuesta

ALMA RODRÍGUEZ
Toluca, Méx. — Al participar en la Audiencia Pública para la Reforma Electoral, el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) y el Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM) advirtieron sobre los riesgos que implicaría centralizar lo electoral en una sola instancia federal, y emitieron recomendaciones y alternativas para fortalecer la democracia, la confianza ciudadana y eficientar los procesos electorales.

Durante su ponencia, la consejera presidenta del IEEM, Amalia Pulido Gómez, emitió tres propuestas: la primera, cuidar las principales fuentes de innovación y mejora del sistema electoral mexicano, advirtiendo que centralizar todo en una

AMALIA PULIDO GÓMEZ
 Consejera presidenta del IEEM

"Sugiero que el proceso de transformación del sistema nacional electoral se implemente por etapas ... para el caso de las entidades"

estructura nacional más grande y burocrática significaría cerrar la puerta a la diversidad creativa de los Ople, los cuales han permitido que

20%
DE LAS RESOLUCIONES
 se llevan al ámbito federal y, de ese total el 95% confirma las resoluciones.

los conflictos y las tensiones se procesen en su propio ámbito sin escalar innecesariamente al federal.

"Llevar todos los problemas a la mesa nacional no sólo sería ineficiente, sería peligroso. La centralización excesiva genera cuellos de botella y resta capacidad de respuesta a escenarios de contingencia permanentes; por eso propongo repensar el marco de competencias".

| **GOBIERNO** | A3



Consideran que los tribunales de los estados no deben ser absorbidos por instancias federales.

GOBIERNO



ENDURECEN SANCIONES POR ACOSO SEXUAL

La iniciativa presentada por la gobernadora Delfina Gómez elimina la condición de reincidencia. | **A3** |

MUNICIPIOS



AIFA abre nueva ruta a Bogotá

La terminal busca fortalecer su conectividad internacional y promover el turismo, el comercio y los lazos. | **A4** |

Taxis invaden terminales del tren Insurgente

Pese a los operativos de la Secretaría de Movilidad, al menos tres bases de taxis colectivos operan todavía

CLAUDIA RODRÍGUEZ
Zinacantepec, Méx. — Al menos tres bases de taxis colectivos prestan servicio desde hace más de dos años, cuando comenzó a funcionar el Tren Insurgente, particularmente en las calles aledañas a la Terminal de Zinacantepec. Los taxis actualmente prestan servicio a las comunidades de los municipios de Zinacantepec, Amambco, Valle de Bravo y Villa Victoria. El viaje tiene un costo de 35 pesos por persona hacia comunidades como San Juan de las Huertas, Acahualco, San Cristóbal, Santa María del Monte y la cabecera de Zinacantepec, en tanto que el monto aumenta para las demás demarcaciones.

EL DATO

De acuerdo con la SEMOV, han retirado bases ubicadas en las estaciones de Zinacantepec y Lerma.

Los operadores estiman que, por el momento, sus ingresos se encuentran entre un 35 y 40 por ciento, sin embargo, no descartan que esta cantidad,

| **MUNICIPIOS** | A4



JULY ERIKA ARMENTA

"No cuenta con atribuciones directas en materia de seguridad, si ha logrado fortalecer la colaboración" | **A7** |

OPINIÓN

- A6 Alberto Hicabao
- A7 Juan Carlos Villareal
- A7 Martha González
- A7 Alejandra Carrillo
- A8 Luis Alberto García

\$18.43
DÓLAR AL MENÚDEO

Año 2, Número 303 Edomex 8 págs.



Gobierno del Edomex plantea endurecer penas por acoso y omisión institucional

Redacción

- La iniciativa elimina la condición de reincidencia y aumenta las penas en casos de acoso sexual

La gobernadora Delfina Gómez Álvarez envió al Congreso del Estado de México una iniciativa de reforma al Código Penal estatal para sancionar el acoso sexual desde la primera denuncia y aumentar las penas para quienes reincidan. La propuesta también contempla sanciones contra policías y ministerios públicos que se nieguen a atender o recibir denuncias de víctimas.

La iniciativa forma parte del respaldo al Plan Integral contra el Abuso Sexual impulsado por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, cuyo objetivo es garantizar atención, justicia y protección a las víctimas de delitos sexuales. Este plan incluye la homologación del abuso sexual como delito grave, así como acciones de capacitación institucional y campañas de concientización para fomentar la denuncia.

La propuesta elimina la condición de reincidencia que limitaba la aplicación de sanciones por acoso sexual. De esta manera, cualquier conducta de este tipo podrá castigarse desde el primer reporte, ya sea que ocurra en espacios públicos, centros laborales o medios de transporte.

De acuerdo con el texto enviado al Congreso, la reforma introduce agravantes cuando el acoso se cometa aprovechando una situación de

vulnerabilidad, desventaja o riesgo para la víctima, lo que permitirá incrementar las penas hasta en una mitad según la gravedad del caso.

De manera adicional, se plantea la creación de un nuevo tipo penal que sancione a servidores públicos que obstaculicen el acceso a la justicia. Los funcionarios que se nieguen a recibir denuncias, o bien intimiden o disuadan a las víctimas, podrían enfrentar de dos a seis años de prisión, además de destitución e inhabilitación para ocupar cargos públicos por un periodo equivalente a la pena impuesta.

El decreto también dispone que toda interpretación y aplicación del delito de acoso sexual deberá incorporar la perspectiva de género, así como considerar las condiciones de vulnerabilidad de la víctima, con el fin de garantizar un acceso real y efectivo a la justicia.

Con esta iniciativa, el Gobierno del Estado de México busca fortalecer la protección de las mujeres y sentar las bases de una política integral contra la violencia sexual, en la que las instituciones actúen con responsabilidad y sensibilidad frente a cada denuncia.

La administración estatal subrayó que estas medidas forman parte del compromiso de la gobernadora Delfina Gómez de consolidar un Estado de México más seguro y libre de violencia, donde las víctimas sean escuchadas y reciban atención con respeto y dignidad.



Presenta Claudia Sheinbaum Plan Michoacán por la Paz y la Justicia con inversión superior a 57 mil mdp

Redacción

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, ha presentado el Plan Michoacán por la Paz y la Justicia, una estrategia integral con 12 ejes y más de 100 acciones para fortalecer la seguridad, el desarrollo social y económico del estado. Con una inversión superior a 57 mil millones de pesos, el proyecto busca la coordinación entre los gobiernos federal, estatal y diversos sectores sociales, con seguimiento quincenal por parte de la mandataria.

El plan incluye fortalecer la seguridad con más de 10 mil elementos del Ejército y la Guardia Nacional, así como la creación de unidades especializadas contra la extorsión. Además, se impulsará el desarrollo económico mediante la modernización del puerto de Lázaro Cárdenas, la creación de polos industriales y obras de infraestructura carretera. También se prevé una inversión en agua potable, vivienda, salud y educación, beneficiando a más de un millón de personas con programas sociales y becas.

En el ámbito social, se destinarán más de 37 mil millones de pesos en becas y apoyos para 2026, además de la construcción de hospitales, clínicas y 82 mil viviendas. El plan también contempla el apoyo a mujeres, jóvenes y pueblos indígenas, promoviendo la inclusión y la justicia social como pilares de una política integral para consolidar la paz en Michoacán.



Alcalde de Toluca llama a dejar de lado las encuestas y centrar la agenda en resultados

Alcalde pide serenidad ante el clima político y priorizar la atención a la ciudadanía | Pág. 7-A



Pavimentan 75 calles en la Zona Norte de Ecatepec

Vecinos colaboran en las obras de pavimentación que benefician a seis colonias históricamente rezagadas | Pág. 7-A



Reconocen a Michelle Núñez por impulsar obra pública sostenible en Valle de Bravo

Valle de Bravo, Méx.- La Asociación de Municipios de México A.C. (AMMAC) otorgó un reconocimiento a la Doctora Michelle Núñez Ponce, Presidenta Municipal de Valle de Bravo, por su destacada labor en la promoción de la obra pública y el desarrollo urbano sostenible dentro del municipio.

Durante la ceremonia, la AMMAC destacó la implementación de políticas públicas que han fortalecido la infraestructura local, priorizando el bienestar social y la sustentabilidad ambiental.

Continúa en la Pág. 6-A

Verde impulsa ley para muerte digna en Edomex

| Pág. 3-A

SMSEM fortalece atención dental al magisterio estatal

| Pág. 6-A



10

SUSCRÍBETE GRATIS
Vía What'sApp al
55 7455 5061
y recibe **Capital** en tu celular



ENDURECEN CASTIGO PARA ACOSADORES

• **La gobernadora Delfina Gómez** envía al Congreso local una iniciativa de reforma al Código Penal de la entidad que sanciona el acoso sexual desde la primera denuncia

• **La propuesta indica** que cualquier acto de acoso sexual será castigado y aplica en cualquier sitio donde ocurra como lugares públicos, en instalaciones o transporte público

3



FOTO: ESPECIAL

COMPRAS DE PÁNICO

Vecinos del Valle de Toluca y del Valle de México reportan baja en la distribución de gas licuado de petróleo (L.P), situación que ha derivado en largas filas en las plantas de llenado y compras de llenado y compras de pánico

8

ESTRATEGIA PREMIADA

La presidenta municipal de Huixquilucan, Romina Contreras Carrasco, recibió el "Premio Internacional Alma 2025", en la categoría de Fortalecimiento Institucional

5

HOY ESCRIBEN

Alfredo Albiter Sánchez

Pronta solución

2

LE PONEN COLOR CON TAPETES MONUMENTALES A XALOSTOC



FOTO: ESPECIAL

Con la exhibición de 14 tapetes monumentales elaborados con aserrín pintado y arena blanca, se realizó la tercera edición de la Expo de Tapetes "La Magia del Color", en el poblado de San Pedro Xalostoc, municipio de Ecatepec.

El organizador del evento, Moisés López Garibay, explicó que la muestra reúne los tapetes creados por los vecinos en honor a San Pedro Apóstol, durante las festividades de junio. "Es una tradición que tenemos desde hace 43 años y que ha pasado de generación en generación; cada diseño refleja la creatividad y devoción de los habitantes", señaló.

Desde muy temprano, las familias xalostoquenses comenzaron a montar los tapetes en la plaza cívica. Prepararon el aserrín teñido con anilina, la arena blanca proveniente de Tlaxcala y los moldes con los que dieron forma a cada figura.

En total, se colocaron 14 tapetes con figuras geométricas, flores, aves, grecas, lunas, calaveras, mariposas, pavos reales y estrellas, destacando por su colorido y detalle artesanal.

Uno de los tapetes más admirados representó a una mujer tejiendo un telar con la figura de la catrina, elaborado por vecinos de Álvaro Obregón Norte en memoria de Antonio Sánchez.

Otro diseño fue dedicado a las mariposas monarca. (Lorena González)

ESCÁNDALIZA CORRUPCIÓN EN ADMINISTRACIÓN DE TONY RODRÍGUEZ

Por abuso de autoridad, peculado, uso ilícito de facultades y atribuciones y falsificación de firmas, existen 14 denuncias penales presentadas ante la Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción contra exfuncionarios de primer nivel del Gobierno del exalcalde Antonio Rodríguez Hurtado (2022-2024).

Las áreas involucradas son las Direcciones de Administración, Obra Pública, Desarrollo

Urbano, Juventud, Educación, Desarrollo Social y Deporte.

Entre los presuntos ilícitos se encuentra el desmantelamiento de deportivos, fraude a contribuyentes (recibos de pagos de predial que fueron pagados, pero no registrados), juicios laborales fraudulentos (complicidad de servidores públicos para perder juicios con el fin de que el Ayuntamiento sea obligado a

pagar más de 5 millones de pesos).

También se detectaron firmas falsas de beneficiarios en programas sociales municipales destinados a la Juventud y Educación; en comprobantes de entrega de compensaciones para elementos de Seguridad Pública, así como en expedientes de contrataciones públicas, recibos de nómina, licencias de uso de suelo y construcción. También se presentaron

denuncias a la autoridad correspondiente por trabajos pagados no ejecutados en obras públicas y falta de bienes muebles.

Respecto a procedimientos de Responsabilidad Administrativa, hasta el momento hay más de 370 ex servidores públicos sancionados del anterior Gobierno sancionados, de los cuales, 204 fueron amonestados y 172 inhabilitados. (Lorena González)



Fiscalía de Michoacán **oculta** pruebas clave del asesinato de Manzo

EDUARDO MERAZ **P. 13**



DIARIO **amanece**

\$10 Pesos

Presidente Editor Dr. Naim Libien Kawi

Lo Nuevo en Periodismo

Lunes 10 de noviembre de 2025 Año XXXIV No. 13464

Cambiando de Tema...

KARINA ROCHA PRIEGO

Mordaza digital: el Estado que quiere callar la fe

El Congreso mexicano se prepara para debatir una iniciativa que podría marcar uno de los mayores **retrocesos democráticos de las últimas décadas**, bajo el disfraz de una **reforma "técnica" a la Ley de Asociaciones Religiosas y Culto Público**, el Gobierno Federal busca someter a las iglesias a una supervisión digital que las obligaría a **"sujetarse a lineamientos"** dictados por una agencia del propio Ejecutivo, con el pretexto de garantizar la **"neutralidad de la red"** y prevenir **"discursos de odio"**.

karina_rocha1968@yahoo.com.mx **P. 5**

Paquete Fiscal 2026 garantiza recursos en seguridad para Estado de México: Legislativo



REDACCIÓN **P. 12**

Olvidaba decir...

Desorientado y sin rumbo, el PRD en el Estado de México se aferra a un discurso vacío mientras pierde toda identidad política. Ya no es izquierda ni oposición, sólo una sombra que repite consignas sin convicción. Sus dirigentes **pregonan renovación**, pero reparten cargos entre familiares y amigos, **perpetuando los mismos vicios que juraron combatir**. Callan ante los abusos del poder y se pliegan al gobierno para sobrevivir, sin ideales ni causa. El partido del sol azteca dejó de iluminar, convertido en un reflejo apagado de su propia incongruencia.

Eutanasia, atajo peligroso



Médicos y expertos advierten que iniciativa para **legalizar la eutanasia en México vulnera la dignidad humana y esconde intereses económicos.**

El debate sobre la eutanasia divide a México, la iniciativa ciudadana que **busca despenalizarla** enfrenta la **resistencia de médicos y especialistas** que advierten un **riesgo ético y social**, al señalar que el Estado debería garantizar **cuidados paliativos, no optar por la eliminación de la vida.**

MIREYA ALVAREZ **P. 7**

Reforma a **Ley de UAEMéx** se trabajará en conjunto con rectora: Francisco Vázquez

MARTHA ROMERO **P. 3**



> **El Parlamento de Israel** acelera la agenda más radical de Netanyahu: pena de muerte, control de medios y trabas a la justicia **Pág. 8**



IMPULSO

impulsoredaccion@hotmail.com | www.impulsoedomex.com.mx

> **ESTADO DE MÉXICO** <

Metepec, Lunes 10. Noviembre 2025 | No. 6436

Causa polémica la iniciativa de Morena de prohibir a sacerdotes que se expresen en redes sociales **Pág. 7**

*Hoy no circula
5 y 6

*Clima
14°C máxima
2°C mínima

*Dólar
Compra **18.09**
Venta **18.77**



"LA CONCIENCIA COLECTIVA DEL PUEBLO NO PUEDE CLAUDICAR ANTE EL MIEDO NI EL ODIIO, DEBEMOS REGONCILIARNOS COMO NACIÓN": SUSANA ESTRADA



HIZO UN ENÉRGICO LLAMADO a "dejar de polarizar al país" y fortalecer la unidad nacional. Su tono fue firme, humano y sensible. Presentó un informe vivo, colaborativo y cercano al pueblo. **PÁG. 6**



DELFINA GÓMEZ PROPONE AUMENTAR CASTIGO A ACOSADORES SEXUALES; SE SANCIONARÁ A POLICÍAS Y MINISTERIOS PÚBLICOS QUE NO ATIENDAN A VÍCTIMAS **Pág. 3**

EDOMEX
EL PRD RECHAZA CUALQUIER POSIBILIDAD DE ALIANZA CON MORENA EN EL EDOMÉX
Pág. 6

Opinión

Arturo Albiter Martínez
Teodoro Rentería Arróyave

02
02



EDOMEX
EXTERNAN JÓVENES A CRISTINA RUIZ SU PREOCUPACIÓN POR LAS PROBLEMÁTICAS DE MÉXICO
Pág. 4

México llama a romper la “parálisis global” ante la crisis climática

Pág. 2

La Noticia Hecha Periódico

EL VALLE

AÑO XXXV Número 10,532

SÍGUENOS EN

Sábado 8 de noviembre de 2025

Presidente Fundador: José Elías Nader Achkar



elvalle.com.mx

Segunda Época

Toluca, Estado de México

Audiencia Pública para la Reforma Electoral fortalece la democracia desde la participación ciudadana: Gómez

Pág. 4



*Ciudadanía, autoridades y especialistas participan en un diálogo abierto para proponer mejoras al sistema electoral.

Pág. 7



Diablos y Águilas buscan cerrar con triunfo la fase regular

Buscamos tener una Reforma Electoral abierta y ciudadana: Zaldívar



Pág. 5

Indicaciones de

LA TRIBUNA

Primer Diario Regional del Estado de México

Año III Núm. 9,237

Mucio Gómez López
Presidente y Editor Responsable

Toluca, México.

Lunes 10 de Noviembre de 2025

Teléfono Redacción
(722) 2 13 38 89

Precio del Ejemplar 5.00



Mucio Gómez López
Mucio La Tribuna Gómez

Visita Nuestra Página
www.latribuna.com.mx

Correo Electrónico:
latribuna99@gmail.com

Gobernadora Delfina Gómez propone aumentar castigo a acosadores sexuales

+ Se sancionará a policías y ministerios públicos que no atiendan a víctimas.

+ La Gobernadora del Estado de México envió al Congreso local iniciativa para sancionar el acoso desde la primera denuncia y endurece las penas a reincidentes.

Información Pág. 7

Entrega Gobierno del EdoMéx apoyos para el desempleo a habitantes de la zona oriente



Información Pág. 3



Susana Estrada Rojas rinde informe y destaca apoyo social en Nezahualcóyotl



Información Pág. 3

Enfoca Zaira Cedillo trabajo legislativo para protección de mujeres



Información Pág. 4



¡GRACIAS AMABLE LECTOR!

Indicaciones de

LA TRIBUNA

Primer Diario Regional del Estado de México

5 DE NOVIEMBRE FESTEJAMOS NUESTRO

